



学校だより

—令和4年12月号—

大田区立入新井第四小学校

校長 窪寺 雄一郎

中央 3-5-8 Tel 3773-3981

<https://www.ota-school.ed.jp/iriaraidai4-es/>

“自分を大切に仲間を大切に” よい年末年始を

副校長



今年も残すところ一か月余りとなりました。

10月には運動会、先週末には音楽会があり、どちらも大勢の方々にご来校いただき、無事に終えることができました。また、コロナ禍における様々な制限にご理解ご協力を賜り、ありがとうございます。どちらの行事も限られた時間の中で、子どもたちはそれぞれに目標をもって取り組みました。一人一人が自分らしく、そして仲間と励まし合い、認め合い、協力して頑張りました。

子どもたちは各行事や学校生活を通して、自分を大切にすること、友達を思いやること、互いに認め合い大切にしようことを学んでいます。



『誰もが自分らしく 幸せに生きていける』

校長室の前の掲示板に掲げられている言葉です。学校では、学級活動や道徳、各教科の授業で「人権」についての学習を行っています。「人権」とは、「人間が人として本来持っている権利」のことです。人権を守ることの大切さをうたった「世界人権宣言」が成立した1948年12月10日を受け、国連では、12月10日を「世界人権デー」と定めています。

本校でも12月5日(月)～12月9日(金)を生命尊重・人権週間としています。日頃の学校生活や学級活動、道徳授業等を通じて、いのちの大切さや思いやりの心について改めて考える学習を行います。また、校内には人権にかかわる児童の作品(ポスターや習字、標語等)を掲示し、互いに鑑賞し合い、人権について考える機会を設けます。ご家庭でも是非、話題にいただけたらと思います。



さて、12月は何かと多忙な月だと思いますが、1年の締めくくりの月として、年内中にやるべきことを終わらせる!そうすることで、晴れやかに新たな気持ちで新年を迎えられるのではないのでしょうか。学校では2学期のまとめをしっかりと行い、楽しい冬休みを迎えられるよう努めて参ります。ご家庭でもお子さんと一緒に学習面、生活面について2022年を振り返り、新たな年に向けてお話いただければと思います。

今学期も本校の教育活動にご理解ご協力を賜り、ありがとうございます。どうぞ良いお年をお迎えください。3学期もよろしく
お願い申し上げます。



12月の生活目標

『自分からあいさつをしましょう。』

日	曜	12月行事予定
1	木	
2	金	保護者会(1～3年)
3	土	管楽器合唱合同演奏会
4	日	
5	月	生命尊重習週間・なわとび週間始
6	火	避難訓練(煙体験)
7	水	
8	木	午前授業
9	金	安全指導 生命尊重週間終
10	土	土曜授業 補習④ なわとび週間終
11	日	
12	月	お米の学校(5年)1.2校時
13	火	校外学習(3年)
14	水	
15	木	午前授業 自転車教室(2年)3.4校時
16	金	
17	土	小学生駅伝大会
18	日	
19	月	クラブ⑩
20	火	校外学習(6年)
21	水	
22	木	特別時程 給食終
23	金	終業式
24	土	
25	日	
26	月	冬季休業日始
27	火	
28	水	
29	木	
30	金	
31	土	

1月の主な予定

1月10日(火) 始業式 席書会①
 1月11日(水) 給食始 席書会②
 1月19日(木) 校内書初め展
 1月28日(土) 土曜授業・学校公開

5年生 お米の学校

5年生は1学期から「お米の学校」で農業について学んでいます。11月は1学期に収穫した稲を脱穀する学習を行いました。脱穀作業、選別作業、もみすり作業、精米作業と多くの工程に、安全に気を付けながら取り組みました。実際に、お米を収穫し、食べられる状態にするまでの過程を体験することで農家の方の大変さや苦勞を知り、食に対する意識を深めることができました。活動している様子と子どもたちの感想を紹介します。



脱穀作業



精米作業

- ・お米がたくさん機械を通してできていく仕組みがくわしくわかった。
- ・今はトラクターなどで収穫しているが、小さな機械などでも収穫できることを初めて知った。
- ・お米をふるいにかける作業が楽しかった。
- ・お米ができあがるまでには、とても時間がかかることがわかった。
- ・お米作りがとても難しいことが分かった。
- ・選別で使った道具が楽しかった。
- ・お米は大変な思いをして今の形になっていることを知った。



選別作業



もみすり作業後

音楽会を終えて

音楽会委員長

音楽会「伝えよう みんなの ハーモニー」を、11月25日（金）、26日（土）に行いました。子どもたちはこの日を目標に、毎日歌ったり、休み時間に楽器の練習をしたりと、一生懸命取り組んできました。当日の発表では、全学年がそれぞれの学年らしさと練習の成果を、十分に発揮することができました。

子どもたちは、音楽会を通して、一人一人が頑張ることの大切さや、仲間とともに成長することの喜びを感じることができたと思います。

保護者の皆様には、当日のご鑑賞やご家庭での励ましのお言葉や衣装の準備など、温かいご支援ありがとうございました。



小中一貫教育の会

教務主任

毎年、大森第三中学校区の山王小学校、入新井第二小学校、大森第三中学校の先生方と本校の教員が集まって、小中一貫教育の会を行っています。

今年度第3回目の小中一貫教育の会となった11月9日（水）は、本校で授業公開を行いました。今年度の重点目標である「ICT等を活用した授業を効果的に実施する」を踏まえ、タブレットを活用した授業を5校時に公開しました。また、授業後には教科ごとに分科会を行い、授業や効果的なICTの活用についての意見交換を行いました。他校の先生方と情報交換も行い、有意義な時間となりました。

これからも、大森三中校区の先生方と連携を図りながら教育活動をすすめていきます。